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PROVINCIALES

GREMIALES

LA SECRETARIA DE LA MUJER QUEDA 
PLASMADA EN LA CARTA ORGÁNICA

El senador Matías Rodríguez manifestó su total rechazo al proceso judicial que 
enfrenta la vicepresidenta y advirtió que “pone en riesgo a las 
instituciones y a nuestro sistema republicano”. 

“NO HAY NI UNA SOLA PRUEBA QUE LA 
PUEDA INCRIMINAR A CRISTINA”

Los recibirán organizaciones 
de la sociedad civil. Los 
particulares que lo requieran 
deberán inscribirse y cumplir 
con los requisitos definidos 
por el Ministerio de Desarrollo 
Humano.

EL NUEVO PROYECTO 
DE RÉGIMEN 
JUBILATORIO DE ATE

Los convencionales constituyentes acordaron la reforma del artículo 30 de la Carta Orgánica 
municipal, que deja plasmada la Secretaría dentro del organigrama del municipio.

CAPACITACIONES Y ENTREGA DE 
HERRAMIENTAS A EMPRENDEDORAS
Las Secretarías de la Mujer y de Gobierno del municipio entregó herramientas 
e insumos a emprendedoras del rubro gastronómico.

LLEGARON MIL KITS 
DE TELEVISIÓN 
DIGITAL
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USHUAIA

NACIONALES

Por un acuerdo entre el municipio y 20 panaderías de la ciudad, el producto 
esencial costará un 30% más barato durante 16 días del mes.

PÁG. 4

USHUAIA

Los estatales plantean volver a 
lo presentado en 2010, con la 
defensa del 82% móvil, y con la 
determinación del haber en los 
últimos 5 años trabajados, entre 
otros puntos.

YA ESTÁ EN MARCHA EL 
PROGRAMA “PAN EN TU MESA”
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La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla, se refirió al “enorme trabajo de 
los convencionales del frente +Ushuaia 
para lograr los consensos y generar este 
dictamen unánime. Habla de la posibi-
lidad de que las políticas públicas que 
venimos impulsando desde 2015 sigan 
permaneciendo, venga quien venga a la 
gestión municipal”.

“Quedó en un articulado con la ma-
yor jerarquía, un espacio institucional 
para todas estas políticas que se lle-
varán adelante. Con el recorrido que 
venimos haciendo hemos detectado 
que realmente era necesario un área 
que aborde las temáticas, no solo de la 
violencia de genero sino del empode-
ramiento económico de las mujeres, y 
que las próximas gestiones sigan en-
tendiendo que esto es una necesidad”, 
dijo Aldalla por FM Masters.

“El estado tiene que cumplir un rol 
presente, el femicidio es la punta del 
iceberg. Cuando se llega a la violencia 
física hubo otro montón de violencias 
que la hicieron sentirse sola, que psico-
lógicamente destruyó su seguridad en 
sí misma”, señalo.

LA SECRETARIA DE LA MUJER QUEDA 
PLASMADA EN LA CARTA ORGÁNICA
En la convención constituyente se lograron los consensos, y por unanimidad, se reforma el artículo 30 de la Carta Orgánica municipal, 
que deja plasmada la Secretaría de la Mujer; Género y Diversidad, dentro del organigrama del municipio.

Y advirtió que “muchas familias 
vienen migrando de otras provincias y 
no tienen una red de contención, eso 
hace que la persona se vaya aislando. 
Por eso necesitamos un estado pre-
sente, para que haya políticas comple-

mentarias”.
Aldalla se refirió a la “visibiliza-

ción de las mujeres, para que tengan 
autonomía económica, es importan-
te porque las pone en un rol activo y 
no confinadas en sus hogares atrave-

sadas por una situación de violencia. 
Una de las primeras cuestiones que 
notamos es la falta de autonomía eco-
nómica. Con ese panorama sabemos 
dónde tenemos que apuntar las políti-
cas públicas”.

“EL DESAFÍO ES LLEGAR CON 
LOS TIEMPOS INDICADOS POR 
LA CARTA ORGÁNICA”

El convencional constituyente Ra-
miro Requejado negó los transcendi-
dos de que hubo un fuerte debate en 
el último encuentro de la Convencio-
nal Constituyente donde logró emi-
tir dictamen sobre el artículo 30 de 
la Carta Orgánica de la ciudad, y se 
consensuaron exponer los proyectos 
de revisión del texto de los artículos 
referentes a competencias exclusivas 
del Estado municipal; planificación; 
desarrollo territorial; carácter de las 
tierras fiscales, entre otros.

En declaraciones a FM MAS-
TER´S, el representante del PRO 
dijo que “trabajamos de muy buena 
manera, con mucho respeto, cons-
trucciones sanas y constructivas. Se 
puede dar discusiones, pero son de 
buen término y se exponen diferen-

tes puntos de vistas sobre una misma 
situación”.

“Creo que toda la semana fue pro-
ductiva de consensos que logramos, 
ahora el desafío es lograr otra diná-
mica en los tiempos ya que es nuevo 
para algunos que no estuvimos en un 
cuerpo legislativo, hay que encontrar 
una dinámica de trabajo, el desafío es 
llegar con los tiempos indicados por 
la Carta Orgánica”, analizó.

El trabajo continuará hoy a la tarde 
en el Centro Cultural Actuar, espacio 
dispuesto para las comisiones, con 
la participación de vecinos y autores 
de los proyectos de reforma. “No hay 
una fecha dispuesta para la sesión, el 
esfuerzo esta puesto para trabajar en 
avanzar en el tratamiento de los artí-
culos”, indicó.

USHUAIA

USHUAIA
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El 12 y 13 de noviembre se realizará 
en el Polo Creativo de la capital provin-
cial la Serie Argentina del Circuito La-
tinoamericano de Campeonatos de Go.

El responsable del Club de Go Us-
huaia, Profesor Diego Corbacho, con-
firmó la noticia, luego de su visita a la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires in-
dicando que esto será posible gracias 
a la Asociación China de Weiqi, la Aso-
ciación Argentina de Go, el Club de Go 
Ushuaia y el Gobierno de la Provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur.  

Ya son 30 los inscriptos y entre ellos 
hay hombres, mujeres, juveniles, pa-
tagónicos y fueguinos de Ushuaia, Río 
Grande y Tolhuin. En 2021, este torneo 
se realizó en el Centro Cultural General 
San Martín de CABA.

El fin de semana pasado se llevó a 
cabo en CABA el Torneo Argentino de 
Go, donde, por segunda vez en la his-
toria hubo presencia de un fueguino. Si 
bien estuvo lejos de los primeros pues-
tos, obtuvo una clasificación mejor a la 
esperada antes de la competencia.  

También está garantizada la presen-
cia de al menos tres fueguinos en el 4° 
Congreso Latinoamericano de Go que 
se hará en Buenos Aires del 7 al 11 de 
octubre. Las ediciones anteriores se 
desarrollaron en México, Guatemala y 
Brasil.

Cabe recordar que dos meses atrás, 
Corbacho y el responsable del Club de 

El evento se realizará en noviembre con 30 inscriptos de toda la provincia. Ya son 30 los inscriptos.

Go de Río Grande, Ernesto Cepeda 
fueron acreditados formalmente por 
la Asociación Argentina de Go como 
Instructores del juego a nivel nacional.

El Go (o Weiqi) es el juego de mesa 
y de estrategia más antiguo en el mun-
do. El año pasado se fundó el Club de 
Go Ushuaia que actualmente funciona 
en el Polo Creativo (Gobernador Paz 

836) todos los jueves de 19 a 21 horas. 
Allí, se enseña y juega gratuitamente a 
todos los adultos, jóvenes y niños que 
se acercan a conocerlo y disfrutarlo.  

El juego posibilita, el compartir, 
el aprendizaje y pensamiento lógico. 
Puede ser muy útil en centros de sa-
lud, escuelas primarias y secundarias, 
en universidades, centros de jubilados 

y en asociaciones sociales, culturales y 
deportivas. Es una excelente opción re-
creativa y formativa a la vez.

Se invita a todos los que quieran in-
teriorizarse acerca del mismo y a quie-
nes quieran jugarlo o aprender a hacer-
lo a comunicarse con los responsables 
de los clubes de la provincia y asistir a 
sus actividades.

USHUAIA SERÁ SEDE DEL CIRCUITO 
LATINOAMERICANO DE CAMPEONATOS DE GO

INTERÉS GENERAL
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Por Fabiana Morúa. Desde que co-
menzó la gestión de Gustavo Melella 
como gobernador de la provincia y de 
Alberto Fernández como presidente de 
Argentina, desde la institución del AR-
SAT se han realizado varias acciones en 
conjunto para que nuestra Tierra del 
Fuego tenga mejor calidad de conexión.

Gabriel Aleva, secretario de Tecno-
logía y Comunicaciones de la provincia 
conversó con Fm Master’s: “Con ARSAT 
venimos colaborando hace bastante 
tiempo a través de un convenio marco 
que se firmó en 2019 y que, a partir del 
mismo, hemos generado nuevos conve-
nios específicos y actualmente estamos 
trabajando para traer cosas a la provin-
cia que son cada vez más importantes”.

“Lo que llegó hace poco a la provin-
cia son 1000 kits de televisión digital, al-
gunos satelitales y otros terrestres, por-
que nosotros tenemos la posibilidad de 
poder instalar los terrestres ya que, en 
Río Grande como en Ushuaia hay una 
antena, en cada ciudad se podrá trans-
mitir terrestremente”. Sin embargo, el 
funcionario provincial aclaró que “en 
Tolhuin, Almanza o lugares más aleja-
dos que no tienen la antena de televi-
sión digital abierta, igual van a poder 
recibir la satelital”.

LA PROVINCIA RECIBIÓ MIL KITS DE TELEVISIÓN DIGITAL
Además de este anuncio, Gabriel Aleva detalló sobre todo el trabajo que se realiza conjuntamente con ARSAT para que Tierra del 
Fuego cuente con conexión de calidad y con variedad.

PROVINCIALES

Aleva fue consultado dónde serán 
instalados los kits: Será en “organiza-
ciones en general y podrá ser para per-
sonas individuales que se inscriban y 
que cumplan los requisitos, los cuales 

serán definidos por el Ministerio de 
Desarrollo Humanos”.

Respecto a las escuelas, Aleva indi-
có que “todas van a tener la televisión 
digital. También estimamos que el 
mes que vienen comenzarán las obras 
para hacer los anillos de fibra óptica de 
la ciudad y, a fin de año o para el co-
mienzo de 2023, todas las escuelas van 
a tener un acceso dedicado de fibra 
óptica”.

Por otro lado, con el cambio de 
autoridades, quien estaba a cargo de 
ARSAT era Tombolini, hasta hace una 
semana no había nadie frente a esta 
institución y fue consultado si se pa-
raron los trabajos que se llevaban ade-
lante: “La semana pasada estuvimos 
reunidos con el secretario José Capde-
vila y ya nos presentaron al nuevo pre-
sidente de ARSAT, Facundo Leal, quien 
está en funciones”.

En ese marco, afirmó que Leal “es 
un histórico de ARSAT, es un miembro 
fundador de esta institución. Conoce 
todo lo que hemos hecho y está al tan-
to desde el principio”.

También se le consultó por las ini-
ciativas que se desarrollaban en cuan-
to a la fibra óptica para poder trabajar 
con otras empresas que quieran venir 
a Tierra del Fuego y tener este tipo de 
conexiones: “Los contratos para las em-
presas ya están dispuestos y algunas 
empresas, en estos momentos, se en-
cuentran en procesos de pedir permisos 
para tender o construir dado que tiene 
un tiempo de ejecución de proyecto 
que debe ser revisado por el Municipio 
y después otro ente como la DPE o la 
Cooperativa Eléctrica para constatar si 
se debe hacer algún tendido en los pos-
tes”, detalló el secretario de Tecnología 
y Comunicaciones de la provincia.

“Ya contamos con contratos fir-
mados y en algunos días más estará la 
conexión directa de ARSAT con otros 
prestadores. De hecho, los contratos 
actuales superan la capacidad de ancho 
de banda que tenía la fibra óptica que 
estaba instalada del prestador anterior 
(Telefónica)”, señaló el funcionario 
provincial.

De esta forma, comentó que “hay 
importantes empresas que están, ac-
tualmente, instaladas hace años en la 
provincia y también hay empresas nue-
vas que se quedan a partir de esta posi-
bilidad que tienen de poder acceder al 
ancho de banda que antes era muy difí-
cil porque ya estaban casi todos consu-
midos los mega y los gigas que traía la 
fibra del proveedor privado”, dado que 
“ahora tienen la posibilidad de poder 
ampliar y poder tener el mismo precio”.

También fue consultado por el cierre 
del proceso para que las empresas em-
piecen a brindar el servicio en nuestra 
provincia: “Dependerá de los servicios 
y de la proyección que se hagan de los 
contratos. Estimo que hay algunas em-
presas que hoy no pueden rescindir el 
contrato, entonces están esperando 
que se venza el plazo para poder con-
tratar con un proveedor con mejor pre-
cio”, sentenció. En ese marco, aseguró 
que “no todo es instantáneo, pero los 
más importantes ya están en contacto, 
han contratado y ya tienen un impor-
tante paquete de datos con ARSAT”.
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Pasó la 47ma. edición del Gran Premio 
de la Hermandad y en menos de 15 días, 
el deporte motor iniciará la segunda mi-
tad de temporada, con una agenda car-
gadísima de eventos, con sólo recordar 
que quedan 4 fechas del motociclismo, 
4 de karting, 4 del automovilismo en pis-
ta, dos rally, el GPH histórico, una fecha 
del Campeonato de Súper Especial más 
la fecha de cierre de temporada, la Vuelta 
a la Tierra del Fuego histórica en motoci-
clismo (regularidad), la carrera de karting 
para invitados, para todos los gustos.

De todas maneras, en las próximas 
horas, el ACRG (Automóvil Club Río 
Grande), confirmará si los días 3 y 4 de 
septiembre se realizará la fecha de Re-
gularidad que está establecida en el ca-
lendario.

Pero en lo que al mes de septiembre 
se refiere, el 10 y 11 se concretará una 
nueva fecha del motociclismo provin-

En menos de 15 días, el deporte motor iniciará la segunda mitad de temporada con actividad todos los fines de semana hasta el 
domingo 18 de diciembre.

cial, actividad que tiene la mayor con-
vocatoria del deporte motos, sin lugar 
a dudas y que con la incorporación de 
la categoría –no competitiva- denomi-
nada “pata-pata”, la ha incrementado.

El muy buen trabajo que viene de-
sarrollando tanto el Moto Club Río 
Grande como la Asociación Motociclís-
tica de Ushuaia, supone un éxito total 
la continuidad de la temporada, recor-
dando que la misma no paró a lo largo 
del año.

Los días 17 y 18 de septiembre, APAP 
realiza en el autódromo de Río Grande, 
en el marco de la fecha de la presente 
temporada, los 100 kilómetros de Río 
Grande, competencia determinante 
para el campeonato de sus divisiona-
les, Clase 2 y Clase 2 Inyección, ya que 
otorga el doble de puntaje, con la atrac-
ción que se corren dos series, una de 
ellas con pilotos invitados.

Obviamente que junto a ellos se 
concreta una nueva presentación del 

TC Fueguino y el cada vez más numero-
so Turismo Pista.

El mes de septiembre, finalizará con 
la reanudación de la temporada del kar-
ting provincial, en el “Parque de la Velo-
cidad” en Río Grande, en todas sus ca-
tegorías, todas muy competitivas y con 
campeonatos muy disputados, por lo 
que cada carrera será fundamental para 
llegar a fin de años con aspiraciones a 
pelear por el campeonato.

A todo esto, faltan menos de 50 días 
para la tercera fecha del Campeonato 
Fueguino de Rally que se realizará en El 
Calafate (Santa Cruz), donde se prevé 
un parque que oscilará los 100 autos en 
línea de largada o con la presencia de 
binomios chilenos, se puede llegar a su-
perar esa cifra.

Lo concreto es que, todos los fines de 
semana hasta el 18 de diciembre, el de-
porte motor será protagonista.

SE VIENE UNA SEGUNDA MITAD DE TEMPORADA 
CON UNA AGENDA RECARGADA

DEPORTES
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretarías de la Mujer y la Secretaría de Gobierno, realizó una nueva capacitación a 
emprendedoras del rubro gastronómico y entregó herramientas e insumos para que puedan llevar adelante sus emprendimientos.

La secretaria de la Mujer, Nata-
cha Aldalla explicó que “en el marco 
del programa Mujer Emprendedo-
ra, las vecinas recibieron por parte 
del intendente Walter Vuoto, herra-
mientas que les permitirá desarro-
llar sus emprendimientos producti-
vos”. 

Asimismo, destacó “el trabajo arti-
culado con la secretaria de Gobierno, 
Yésica Garay para generar instancias 
de capacitación, con el objetivo de 
que los alimentos que son comerciali-
zados cumplan con todas las normas 
de bromatología, ya que el cuidado 
de los y las clientes es fundamental, y 
el de ellas también”. 

La funcionaria anticipó que “a tra-
vés de las políticas públicas que se 

CAPACITACIONES Y ENTREGA DE 
HERRAMIENTAS A EMPRENDEDORAS

AGENDA DE TRABAJO 
ENTRE EL MUNICIPIO Y LA 
FUNDACIÓN MAMÁ 24

ARIAS PARTICIPÓ EL 29° 
CONGRESO NACIONAL DE EX 
COMBATIENTES DE MALVINAS

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, acordó una agenda de traba-
jo con la Fundación Mamá 24, que 
incluye la realización de jornadas de 
control de salud para madres y sus 
hijos. 

Lisandro Fonrradona, subsecreta-
rio de Políticas Sanitarias del Munici-
pio, comentó que “mantuvimos una 
reunión con referentes de la Funda-
ción Mamá 24 y desde la Subsecreta-
ría pudimos abordar conjuntamente 
algunas cuestiones que tienen que 
ver con garantizar derechos a las ma-

El secretario de Malvinas de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Daniel Arias 
participó del 29° Congreso Nacional 
de Ex Combatientes de Malvinas que 
tuvo lugar en Corrientes con la presen-
cia del gobernador Gustavo Valdés y 
representantes de todas las provincias.

Arias subrayó que junto a Ex Com-
batientes de todo el país “compartimos 
el Congreso en el que se plantearon 
distintas cuestiones institucionales, se 
fortalecieron los lazos de camaradería 
y se sostuvo la necesidad de vivir y sos-
tener todos los días la causa Malvinas”.

“Fuimos muy bien recibidos y tam-
bién fue muy importante compartir 

más y a sus hijos”.
En ese marco, dijo que “acorda-

mos una agenda común de temas en 
la que vamos a comenzar a trabajar 
en los próximos días”, y que en una 
primera etapa contempla “generar 
varias jornadas de controles clíni-
cos integrales tanto para las madres 
como para sus hijos e hijas”. 

El objetivo, apuntó por último 
Fonrradona, “es realizar como míni-
mo tres actividades para garantizar 
la participación de las mamás que 
son miembros de la Fundación, su-
mando espacios de recreación y cui-
dado para niños y niñas”.

USHUAIA USHUAIA

nuestra experiencia en la ciudad de 
Ushuaia donde se ha creado la prime-
ra Secretaría en el municipio que ahora 
cuenta con el acompañamiento unáni-
me de la Convención Constituyente y 
quedará como política de Estado en la 
Carta Orgánica de la ciudad”, dijo Arias.

El Gobernador correntino, por su 
parte aseguró que “es un honor acom-
pañarlos y estar con héroes de Malvinas, 
no sólo de Corrientes, sino de todo el 
país, que defendieron con su vida y su 
sangre la patria” y agregó que “al ejercer 
memoria histórica, reivindicamos nues-
tra soberanía sobre las islas del Atlántico 
Sur a 40 años de la heroica gesta”.

generaron durante esta gestión, el 
compromiso está en seguir generan-
do estas instancias de capacitación 

para las mujeres de la ciudad y por 
sobre todo para las emprendedoras, 
con la idea de que puedan seguir for-

taleciendo su autonomía económica y 
de esa manera vivir, una vida libre de 
violencias”.



23 de Agosto de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

NUEVO ENCUENTRO EN EL 
MES DE LAS INFANCIAS

“JUEGO LIBRE DESDE EL AYER” 
EN LA ANTIGUA CASA BEBAN

A través de la Secretaría de Polí-
ticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos de la Municipalidad de 
Ushuaia se concretó el segundo en-
cuentro en el marco del Mes de las 
Infancias, con la presencia de más de 
300 niños y niñas que disfrutaron de 
distintas actividades junto a sus fa-
milias. 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sabrina Marcucci, señaló que “rea-
lizamos el segundo encuentro en el 
marco del Mes de las Infancias, esta 
vez en el gimnasio del barrio La Can-
tera”, y en esa línea expresó que “a 
pedido del intendente Walter Vuoto 
este año llevamos adelante una pro-
puesta descentralizada que se replica 
en distintos puntos de la ciudad”. 

“Participaron más de 300 niños y 
niñas con sus familias quienes dis-
frutaron de distintas actividades”, in-
dicó Marcucci, y agregó que durante 

En el marco del Día de las Infancias, 
la Secretaría de Cultura y Educación 
junto a la Comisión de Antiguos y Pio-
neros Pobladores, impulsó el espacio 
de  “Juego Libre Desde el Ayer”, donde 
niños y niñas pueden experimentar y 
conocer los juegos de la Ushuaia de an-
taño. 

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó que “este tipo de 
actividades generan la capacidad de 
asombro en chicos y grandes, generan-
do un espacio ameno para toda la fa-
milia y donde nuestras y nuestros An-
tiguos y Pioneros Pobladores puedan 
transmitirnos un poco de su historia”.

La actividad, que involucra a la Di-
rección de Coordinación Cultural y 
Gestión del Patrimonio, presenta jue-
gos antiguos donados por la Comisión 
de Antiguos y Pioneros Pobladores para 
que niños y niñas aprendan y disfru-
ten de los mismos. Molina resaltó que 
“continuando la línea de gestión que 
nos propone nuestro intendente Wal-

el encuentro “se presentó Folclore en 
Zapatillas, Peón Vuelve con juegos de 
ajedrez, hubo distintas actividades 
pensadas para las infancias relacio-
nadas con la gastronomía y el arte, 
también se realizaron sorteos”. 

Además, Marcucci agregó que 
“durante la jornada, parte del equipo 
de salud estuvo haciendo entrega de 
vitamina D y turnos para oftalmolo-
gía, médico generalista, etc.”.

La funcionaria sostuvo que el ob-
jetivo es “generar un espacio de en-
cuentro y de fortalecimiento de los 
vínculos familiares” que sea además 
“un espacio inclusivo para que las in-
fancias puedan encontrarse, divertir-
se y relacionarse”.

Finalmente, Marcucci anunció 
que “el fin de semana que viene va-
mos a realizar el cierre del Mes de 
las Infancias con un encuentro en el 
centro cultural Esther Fadul”.

ter Vuoto, trabajamos junto a la Co-
misión de forma articulada, llevando 
este semestre la actividad a todas las 
instituciones educativas de la ciu-
dad”.

Por su parte, Ayelén Janin direc-
tora de Coordinación Cultural y Ges-
tión de Patrimonio, explicó que “este 
espacio de recreación está pensando 
para que nuestras y nuestros antiguos 
y pioneros pobladores puedan vin-
cularse con las y los más pequeños 
transmitiendo la historia viva de sus 
costumbres y juegos”.

USHUAIA

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Dirección de Barrios y Cen-
tros Comunitarios dependiente de la 
Secretaría de Políticas Públicas, Sani-
tarias y Derechos Humanos volvió a 
ofrecer un espectáculo para los niños 
y niñas de las escuelas N°9, 48 y SICAF. 

En el marco del mes de las infan-
cias, el equipo de Barrios y Centros 
Comunitarios continúa con su re-
corrido por la ciudad, de norte a sur, 
para agasajar a niños y niñas del ni-
vel inicial y primario, a través del dis-
positivo que despliega la tradicional 
kermes municipal. 

Allí, las distintas comunidades 
educativas agradecieron la decisión 
política del intendente, Walter Vuo-

MÁS DE 600 NIÑOS CELEBRARON 
SU DÍA JUNTO A LA KERMES DE 
LA MUNICIPALIDAD  

to en poner en marcha un dispositivo 
que favorezca y aliente la enseñanza 
que dejan los juegos, como así tam-
bién la experiencia de compartir con 
pares. 

Durante la jornada de festejo en 
la Escuela N°9 Comandante Luis Pie-
dra Buena, se sumó la celebración de 
su aniversario, con lo cual más de 500 
niños y niñas de distintos turnos pu-
dieron disfrutar de la buena música, 
globos y sorpresas. 

En tanto, en la escuela N°48 Muje-
res Veteranas de la Guerra de Malvi-
nas, participaron 100 chicos y chicas. 
Y en el Centro de Acción Familiar, 
otros 35 que también se sumaron a la 
festividad.

USHUAIA
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SE PRESENTARÁ EL LIBRO “TRAS 
UN MANTO DE PELÍCULAS”

Será este jueves 25 de agosto a las 
18:00 horas en el Espacio Tecnológi-
co (Pellegrini 520). El autor es Mariano 
Ameghino, docente e investigador de la 
Universidad Nacional “Arturo Jauretche”. 
A través de estos eventos, el Municipio 
genera permanentemente espacios de 
difusión de la cultura e historia argenti-
na. 

El Municipio de Río Grande invita a 
las vecinas y vecinos a la presentación 
del libro “Tras un manto de películas”, 
del autor Mariano Ameghino, este jueves 
25 de agosto a las 18:00 horas en el Espa-
cio Tecnológico (Pellegrini 520), con en-
trada libre y gratuita.

La misma es organizada por IC-
SE-UNTDF y la Cátedra Libre de Malvi-
nas de la UNTDF, y es acompañada por el 
Municipio, a través de la Subsecretaría de 
Cultura y la Dirección General de Moder-
nización y Nuevas Tecnologías.

Mariano Ameghino es un docente e 
investigador de la Universidad Nacional 

El Municipio concibe a la educa-
ción pública y de calidad como un 
derecho fundamental para su desa-
rrollo personal y la construcción de 
una Río Grande formada, justa e in-
clusiva. 

El Municipio de Río Grande in-
forma que están abiertas las inscrip-
ciones para sumarse al Programa 
“Centros de Apoyo a las Trayectorias 
Educativas”.

El mismo está dirigido a estu-
diantes de nivel primario, secunda-
rio y adultos en proceso de alfabeti-
zación, y tiene como fin de fortalecer 
sus aprendizajes y el acompaña-
miento durante el ciclo lectivo 2022.

En este sentido, se detallan a 
continuación los espacios: Centro 
Comunitario Municipal del B° CGT 
(Victoria Ocampo Nº 920); Cen-
tro Comunitario en el B° Chacra XI 
(Halcón Peregrino Nº 2347); Cen-
tro Comunitario en el B° Chacra IV 

CENTROS DE APOYO A LAS 
TRAYECTORIAS EDUCATIVAS

RÍO GRANDE

“Arturo Jauretche”, donde también se 
desempeña como Director de Relacio-
nales Internacionales.

“Tras un manto de películas” es un 
libro que nació de la pasión por la Cau-
sa Malvinas y de la preocupación por la 
fuerza que posee la industria cultural en 
la construcción de imaginarios colecti-
vos.

La obra está basada en una inves-
tigación que concluyó como tesis de 
maestría, la cual recupera los núcleos 
fundamentales del recorrido y lleva a 
una reflexión sobre diversas produccio-
nes en piezas culturales y políticas que 
permite analizar lo ocurrido entre 1983 
y 1990, en los distintos modos en que la 
industria cultural argentina fue repre-
sentando la Guerra de Malvinas.

De esta manera, el Municipio conti-
núa promoviendo espacios para difun-
dir las causas nacionales, a la vez que se 
reivindica la Soberanía argentina sobre 
nuestras Islas Malvinas

(José Romero Nº 3090); CGP Padre 
Zink (Carlos Pellegrini Nº 600); Biblio-
teca “El Muelle” (Keninek 321); y en el 
CCM del B° AGP (Padre Muñoz 1112)

Asimismo, se brindan clases de 
apoyo en el Anexo de Desarrollo So-
cial (Kau Nº 781), la Asociación Civil 
del B° Bishop, ubicada en Almirante 
Brown N° 1953; en la Casa del Niño 
“Madre Teresa de Calcuta” (Intevu 10 
Casa 24), Casa de Jóvenes (Isla de los 
Estados N° 1195) y en la Biblioteca Po-
pular “Eduardo Schmidt (H)” sita en 
San Martin N° 438.

Las y los interesados en inscribir-
se al programa “Centros de Apoyo a 
las Trayectorias Educativas”, pueden 
acercarse a los puntos donde se brin-
dan las clases de apoyo, de lunes a 
viernes en el horario de 9:00 a 16:00, 
o bien comunicarse telefónicamen-
te con la Dirección General de Edu-
cación Popular al 436200 internos 
7024/7034.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

Se trata de Anibal Janeiro y Ho-
racio Anselmi, Analista Técnico De-
portivo y Coordinador Técnico De-
portivo, respectivamente, del Ente 
Nacional de Alto Rendimiento De-
portivo (ENARD). 

Tendrá lugar este martes 23 y 
miércoles 24 de agosto y es parte 
del Plan de Formación y Capacita-
ción para el Fortalecimiento del De-
porte. De esta manera, el Municipio 
continúa trabajando para conso-
lidar a Río Grande como la Ciudad 
del Deporte.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Subsecretaría de Deportes 
y Juventud, viene llevando adelante 
un extenso plan de capacitaciones 
que tiene como eje el deporte y que 
pretende llegar a toda la comunidad 
riograndense con el fin de fortalecer 
y jerarquizar el desarrollo deportivo 
en nuestra ciudad. 

En este sentido, se invita a depor-
tistas de la ciudad a sumarse a una 
nueva capacitación en el marco del 

PROFESIONALES DEL DEPORTE 
BRINDARÁN CAPACITACIÓN 

“Plan Municipal de Formación y 
Capacitación para el Fortalecimien-
to del Deporte”. Será este martes 23 
y miércoles 24 en el Polideportivo 
Alejandro “Guata” Navarro desde 
las 10:00 horas.

La disertación estará a cargo de 
Anibal Janeiro y de Horacio Ansel-
mi, Analista Técnico Deportivo y 
Coordinador Técnico Deportivo, 
respectivamente, del Ente Nacio-
nal de Alto Rendimiento Deportivo 
(ENARD).

Ambos son reconocidos profe-
sionales del deporte a nivel nacio-
nal y abordarán la construcción del 
deportista a largo plazo, los proce-
sos y etapas para detectar un de-
portista, como así también temas 
relacionados a la pedagogía aplica-
da al entrenamiento deportivo.

De esta forma, el Estado muni-
cipal continúa brindando capacita-
ciones para fortalecer el deporte en 
nuestra ciudad y seguir construyen-
do una Río Grande más saludable.
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EL CONCEJO DELIBERANTE SE ENCUENTRA ABOCADO A LA 
REFORMA DE LA CARTA ORGÁNICA MUNICIPAL

El Concejo Deliberante aprobó el decreto CD N° 5/2022 que dispone la suspensión 
de la actividad legislativa de la institución, a partir de la entrada en funcionamiento 
de la Convención Constituyente Municipal de Ushuaia y que se extenderá hasta 
tanto dure el desarrollo de la misma, en virtud de lo dispuesto en el artículo 140 
y 112 de la vigente Carta Orgánica.
El decreto también establece afectar al personal del Concejo para el desarrollo 
de la Convención.
Por otra parte la institución legislativa informa que continúa recibiendo los pedidos 
de las vecinas y vecinos de la ciudad, en la mesa de entrada legislativa sita en 
Don Bosco 419 en el horario de 9 a 16 horas.

RÍO GRANDE

El mismo se lleva adelante en conjunto con 20 panaderías de la ciudad, con el fin de ofrecer este producto esencial de la canasta básica 
alimentaria un 30% más barato durante 16 días del mes. 

Este lunes 22 de agosto, el inten-
dente Martín Perez puso en marcha el 
Programa Municipal “Pan en tu Mesa” 
a partir del cual, 20 panaderías de la 
ciudad ofrecerán este producto esen-
cial en la mesa de las y los riogranden-
ses un 30% más barato que el precio de 
plaza durante 16 días del mes. 

Se trata de un acuerdo que no tie-
ne precedentes en nuestra ciudad, que 
surge a partir de la iniciativa autocon-
vocada de panaderos y panaderas de la 
ciudad, la cual hoy es realidad gracias 
a la voluntad política del intendente 
Martín Perez y el trabajo desarrollado 
por la Secretaría de Desarrollo Econó-
mico y Ambiente del Municipio.

Al respecto, el Jefe Comunal expre-
só “este es un paso adelante que esta-
mos haciendo desde Río Grande; una 
inquietud que surgió de los propios 
panaderos que desde el Estado Muni-
cipal decidimos acompañar. Que no 
sólo va a beneficiar a los comerciantes 
al abaratar los costos de producción, 
sino también a la comunidad que po-
drá acceder a un pan de calidad a un 
valor más accesible” y en este sentido, 
remarcó que “de esta manera ninguna 
familia de la ciudad se quedará sin su 

YA ESTÁ EN MARCHA EL PROGRAMA 
MUNICIPAL “PAN EN TU MESA”

pan en la mesa”.
Perez destacó el oficio de las y los 

panaderos, quienes “están generando 
trabajos en una ciudad que se forjó 
y creció a la luz del trabajo, esfuerzo 
y sacrificio” y en este sentido, festejó 
que “las y los trabajadores puedan or-
ganizarse y luchar por sus derechos”. 

Por último, el Intendente remarcó 
que la puesta en marcha del Programa 

Municipal “El Pan en tu Mesa” es resul-
tado de “un encuentro positivo entre el 
Estado y los trabajadores. Es el camino 
para seguir generando trabajo, oficios 
y por lo tanto, más oportunidades para 
las y los vecinos”.

Por su parte, Juan Ferrigno, repre-
sentante de panaderos y panaderas 
de la ciudad, agradeció al intendente 
Martín Perez y a su equipo de traba-

jo “por abrir las puertas del Munici-
pio ante las inquietudes que teníamos 
como vecinos y comerciantes” y por po-
ner en marcha “este programa beneficia 
a toda la comunidad de Río Grande”. 

Finalmente, el subsecretario de Arti-
culación con el Sector Privado e Inver-
sión, Martín Porcel de Peralta, destacó 
que “las y los panaderos se acercaron 
con ideas que fueron escuchadas y que 
por voluntad política del Intendente, 
tras muchos meses de trabajo, hoy son 
una realidad”. 

En este sentido, Porcel resaltó que 
“las panaderías están ubicadas en dis-
tintos barrios de la ciudad, facilitando el 
acceso al pan a las y los vecinos de la ciu-
dad” e indicó que los días de descuento 
las panaderías oferentes deberán produ-
cir un 30% más de pan, de igual calidad, 
para garantizar que todas las familias 
puedan acceder. Asimismo, señaló que 
los descuentos no rigen fines de semana. 

Estuvieron presentes el secretario 
de Desarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula; el subsecretario de 
Articulación con el Sector Privado e In-
versión, Martín Porcel de Peralta; pana-
deros y panaderas de la ciudad y medios 
de comunicación.
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Al respecto, Querciali resaltó que 
“un restaurante de la ciudad de Us-
huaia sea finalista de un certamen 
tan importante y con tanta trayectoria 
como lo es Prix Baron B – Édition Cui-
sine enaltecé la gastronomía fueguina. 
Esto habla de todo el recorrido por el 
que ha transitado tanto su chef como 
su equipo de trabajo”. 

“Poder establecer una visión de 
cómo ofrecer los productos, promo-
cionando los sabores fueguinos de 
una manera sustentable y ofreciendo 
lo mejor de cada uno de ellos en cada 
estación del año, es sin duda algo que 
hay que destacar y celebrar” afirmó el 
funcionario. 

Cabe destacar que desde la Direc-
ción de Planificación y Desarrollo Tu-
rístico junto con otras áreas del INFUE-
TUR se vienen llevando a cabo tareas 
en pos de contribuir a la consolidación 
de un turismo gastronómico que refle-

EL INFUETUR DESTACÓ LA PARTICIPACIÓN DE 
“KALMA RESTÓ” EN EL CERTAMEN PRIX BARON B 
El titular del Instituto Fueguino de Turismo Dante Querciali mantuvo un encuentro con el chef Jorge Monopoli de “Kalma Restó”, 
quien es finalista del concurso gastronómico federal más importante de Argentina, que se dirime el próximo 25 de agosto en la 
ciudad de Buenos Aires. El funcionario provincial destacó la promoción del destino a través de los sabores fueguinos. 

TIERRA DEL FUEGO PRESENTÓ 
SU PLAN DE HIDRÓGENO ANTE 
INVERSIONISTAS ALEMANES

El secretario de Hidrocarburos, 
Alejandro Aguirre, encabezó en Casa 
Rosada la presentación del estudio de 
viabilidad y plan estratégico para la 
explotación de hidrógeno en la pro-
vincia que está desarrollando el Go-
bierno de Tierra del Fuego AeIAS.

La exposición estuvo relacionada 
con una invitación de la secretaria 
de Asuntos Estratégicos de la Nación, 
Mercedes Marcó del Pont, vinculada 
con la visita a la Argentina de una co-
mitiva pública y privada de la ciudad 
alemana de Hamburgo.

La presentación se realizó en el 
salón Mujeres Argentinas del Bicen-
tenario de la Casa Rosada. Por la co-
mitiva alemana estuvo presente el 
Jefe de Gobierno de Hamburgo, Peter 
Tschentscher, junto al embajador de 
Alemania, Ulrich Sante, y una delega-
ción de empresas relacionadas ener-
gías renovables, logística portuaria, 
mineras, transportes, universidades y 
distintas áreas de gobierno.

Aguirre, informó al respecto que 
“expusimos el plan estratégico del Go-
bierno de Tierra del Fuego sobre la ex-
plotación del hidrógeno ante el jefe de 
Gobierno de Hamburgo y una comiti-
va público privada interesada en saber 
como está trabajando la Argentina su 
estrategia en relación a energías reno-
vables y el hidrógeno”.

Cabe recordar que el Gobierno de 
la provincia viene encarando un plan 
para el desarrollo de hidrógeno en Tie-
rra del Fuego; una energía limpia que 
posiciona a la provincia en un lugar 
estratégico para el desarrollo de esta 
actividad por sus vientos, su acceso al 
agua y salida al mar, recursos huma-
nos para este tipo de actividades y una 
experiencia en materia de hidrocarbu-
ros de más de 70 años.

En este sentido, el funcionario re-
cordó que “Tierra del Fuego y Río Ne-
gro son las provincias que tienen más 
avanzada la política energética rela-
cionada con el hidrógeno. Pudimos 

BUENOS AIRES

PROVINCIALES

exponer todo el trabajo que venimos 
haciendo y los siguientes pasos que 
vamos a dar”.

Alemania se ha comprometido 
ampliar su financiamiento climáti-
co anual y se ha impuesto objetivos 
para la transición energética. En este 

escenario, el rol de Hamburgo, segun-
da ciudad más grande de Alemania y 
principal puerto europeo, se presenta 
como la puerta de entrada arterial al 
país federal y centro logístico europeo 
de gran relevancia en tema de distribu-
ción energética.

je lo mejor de la cocina local. En este 
marco se trabaja en la campaña Sabo-
res Fueguinos y la implementación del 
Sello CocinAR en la provincia.

El concurso apunta a visibilizar 
nuevas historias transformadoras de 
todo el país, valorizando la diversidad 
y el medio ambiente, la riqueza de 

cada región y la relación con los pue-
blos originarios.

En esta ocasión los tres proyectos 
seleccionados -de 60 que se presenta-
ron- son “El Baqueano”, de Fernando 
Rivarola (en la ciudad de Salta); “Kal-
ma Restó” de Jorge  Monopoli y Alejan-
dra Repetto (El Calafate, Santa Cruz). 
El cocinero fueguino alcanza un lugar 
de privilegio entre los tres finalistas del 
concurso presentando su plato cento-
lla del Fuego, gazpacho de zanahorias, 
ajo negro, kale y cassis.

Para concluir el Presidente del In-
FueTur indicó que “más allá del resul-
tado del certamen, el reconocimiento 
y visibilidad que obtuvo Kalma Restó 
posiciona no sólo la gastronomía fue-
guina sino todo nuestro entorno y los 
productos locales que se pueden en-
contrar allí. Representando al Fin del 
Mundo a través de productos de exce-
lencia”, finalizó.
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A partir de esa fecha, las Provin-
cias comenzaron a través de las Uni-
dades de Monitoreo de Ambulatorios 
(UMAs) la vigilancia de casos ambu-
latorios y a la vez continúa la vigilan-
cia de casos graves de Covid-19 (in-
ternados y fallecidos), inactivándose 
la vigilancia de casos sospechosos en 
general. 

En Ushuaia la UMA funciona en el 
Ex cine Packewaia y en Río Grande en 
el Gimnasio de la UOM, los días lu-
nes, miércoles y viernes. A su vez se 
realizan hisopados al azar para de-
terminación por PCR de COVID, In-
fluenza A y B.

Los nuevos casos positivos así 
como los casos graves de Covid-19 
(internados y fallecidos) siguen in-
formándose en su totalidad en todos 
los establecimientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actuali-
zó el informe de situación en cuanto 
a la pandemia de Covid-19 en la pro-
vincia y su evolución correspondien-
te a la trigesimotercera semana epi-
demiológica de 2022.

Se reitera la importancia de mante-
ner las medidas de higiene y cuidados 
para evitar contagios. Esto incluye es-
pecialmente completar el esquema de 
vacunación y ventilar los ambientes. 
También se recomienda utilizar bar-
bijo en lugares cerrados, lavarse re-
gularmente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso cotidiano 
y respetar en todo momento los pro-
tocolos sanitarios establecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergencia 
llamar al 107.

EN LA ÚLTIMA SEMANA SE DETECTARON 10 
NUEVOS CASOS POSITIVOS
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una nueva estrategia 
de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

Son 557 los pacientes fallecidos 
reportados desde el inicio de la pan-
demia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Mi-
nisterio de Salud viene realizando 
en toda la provincia, del 14 al 20 de 
agosto se detectaron 4 nuevos casos 
de Covid-19 en Ushuaia, 6 en Río 

Grande y ninguno en Tolhuin.
En cuanto a internación, en la ac-

tualidad hay 2 pacientes internados 
en sala general y 2 en UTI  por Co-
vid-19 en Río Grande

En cuanto al Plan de Vacunación 
que se está llevando adelante, la Pro-
vincia ha recibido 450.903 dosis de va-
cunas. Ya han sido aplicadas 402.997; 

157.979 personas recibieron la primera 
dosis de las cuales 146.751 completa-
ron esquema con la segunda dosis.

Asimismo se aplicaron 8.636 dosis 
adicionales, 339 vacunas de aplica-
ción única y 89.292 dosis de refuerzo. 
(Datos del Monitor Público de Vacu-
nación actualizados al día de la fe-
cha).

PANDEMIA
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USHUAIA

Este fin de semana, en el Centro 
Cultural “Nueva Argentina” se entre-
garon los certificados que acreditan 
la participación en la 1ª capacitación 
docente de la provincia sobre temáti-
ca antártica, titulada “Antártida, co-
nocer para enseñar”.

La capacitación estuvo compues-
ta por doce encuentros, de dos horas 
cada uno, que tuvieron lugar en San 
Martín 1052 los días sábados y donde 
se abordaron diferentes ejes temáticos 

SE ENTREGARON CERTIFICADOS DE 
CAPACITACIÓN DOCENTE SOBRE LA ANTÁRTIDA

vinculados al Continente Blanco.
Estuvo a cargo de los docentes 

bicontinentales y experidiocnarios 
al desierto blanco Teresa Romina 
Magalí Lemos Pereyra, Nèstor Ma-
ría Franco y Gustavo Adolfo Lezca-
no quien además es diplomado en 
Asuntos Antárticos.

Recibieron los certificados las 
docentes Gisela Borlandelli, An-
drea Baeza Lagos, María de los Án-
geles Arce, Sandra Vanesa Fazano, 

El acto se realizó en el Centro Cultural “Nueva Argentina” donde se dictó el curso que estuvo a cargo de docentes bicontinentales. 
El fundador del CCNA, Juan Carlos Pino participó del evento y remarcó la importancia de acompañar esta clase de iniciativas que 
contribuye a una formación pedagógica orientada a todos los niveles educativos.

Andrea Liliana Casco, Elva Patricia 
Hildmann, Mariana Celeste Ibarra, 
Liliana Catalina Bareiro y el docente 
Víctor Hugo Navarro Zalazar.

El fundador del CCNA, Juan Car-
los Pino, quien estuvo presente en la 
entrega de las certificaciones, remar-
có la importancia de acompañar esta 
clase de iniciativas que contribuye a 
una formación pedagógica orientada 
a todos los niveles educativos.

Valoró que los docentes pudieran 

transmitir la experiencia adquirida en la 
Antártida y abarcar temas diversos como 
historia, geografía, flora, fauna y Ushuaia 
como puerta de entrada a la Antártida. 
“Es importante que los docentes puedan 
trabajar la bicontinentalidad desde las 
aulas promoviendo el sentido de perte-
nencia y soberanía”, subrayó.

Cabe mencionar que en mayo pa-
sado la capacitación fue declarada de 
Interés Municipal por el Concejo Deli-
berante de Ushuaia.



23 de Agosto de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

EL CONCEJO DELIBERANTE YA ES 
AUTORIDAD DE FIRMA DIGITAL

GOBIERNO LLEVÓ A CABO 
ACTIVIDADES EN EL MARCO 
DEL DÍA DE LAS INFANCIAS

La novedad fue confirmada por el 
presidente del Concejo riograndense, 
Raúl von der Thusen, quien junto a la 
Oficina de Relaciones Institucionales 
y con la Comunidad, encabezada por 
Florencia Vargas, y la actual Secretaría 
Legislativa de esta institución, lleva-
ron adelante las gestiones ante los en-
tes nacionales.

La casa legislativa de nuestra ciu-
dad ya se encuentra registrada por el 
ente nacional como “Autoridad Certi-
ficante de la Administración Pública 
para el otorgamiento de Firma Digi-
tal”, de manera que ya posee la potes-
tad de otorgar firma digital a miem-
bros de otras instituciones y entidades 
de la ciudad, como así también a la 
ciudadanía en general.

Al respecto el concejal Von der 
Thusen señaló que “este es el resul-
tado de las gestiones realizadas por 
parte de la Presidencia del Concejo 
Deliberante, la Oficina de Relaciones 
Institucionales y con la Comunidad 
con la autoridad de registro AC ONTI 
y el INAP (Instituto Nacional de la Ad-
ministración Pública)”.

Por tal motivo sostuvo que “desde 
el año 2020 estamos en contacto con 
la Jefatura de Gabinete de la Nación 
para lograr poner en funcionamien-
to esta nueva herramienta, una tarea 

Se realizó la Kermese de las Infan-
cias en Río Grande y Tolhuin. También 
se presentó en Río Grande la obra de 
teatro Transylvania. El próximo miér-
coles la obra de teatro se llevará ade-
lante en Tolhuin. 

El sábado 27 ambas propuestas 
llegarán a Ushuaia. La TV Pública se 
sumó a los festejos con una progra-
mación especial. También hubo ta-
lleres, controles de salud, inflables, 
regalos,  disfraces y proyección de 
películas para los más pequeños y las 
más pequeñas.

En el marco del Día de las Infan-
cias, el Gobierno de Tierra del Fuego 
AIAS a través de diversas áreas llevó 
adelante actividades y propuestas 
para los niños y niñas de la provincia.

En Río Grande y Tolhuin se realizó 
la Kermese de las Infancias. También 
se presentó en Río Grande la obra 

que llevó muchas acciones de gestión 
y capacitaciones constantes, por lo 
cual no solo logramos adquirir la Fir-
ma Digital para nuestra institución 
sino que también pudimos registrar-
nos como Autoridad Certificante de 
Firma Digital Ley 25.506 para otorgar 
esta herramienta a miembros de otras 
instituciones de la ciudad y a los ciu-
dadanos que deseen adquirirla”.

Por su parte la Secretaria Legislati-
va Florencia Vargas manifestó que “fue 
un proceso muy largo y complejo pero 
se logró llegar al objetivo, destacando 
el trabajo realizado por el personal de 
planta permanente que participaron 
en esta acción encargada por el presi-
dente de esta institución”.

Finalmente sostuvo que “el Con-
cejo Deliberante comenzó un plan de 
modernización y este logro es muy 
importante para los objetivos plan-
teados en este plan que llevará trans-
parencia y celeridad de los trámites 
para los vecinos, donde los interesa-
dos deberán comunicarse al siguiente 
mail: relacionesinstitucionales@con-
cejoriogrande.gob.ar, para solicitar 
turno y así obtener la Firma Digital 
por parte de la Oficina de Relaciones 
Institucionales y con la Comunidad 
del Concejo Deliberante sita en la ca-
lle Lasserre 318”.

de teatro Transylvania. El próximo 
miércoles la obra de teatro se llevará 
adelante en Tolhuin. Además, el sá-
bado 27 ambas propuestas llegarán 
a Ushuaia.

Por su parte, la TV Pública tam-
bién se sumó a los festejos con 
una programación especial. Hubo 
asimismo talleres, controles de 
salud y proyección de películas 
para los más pequeños y las más 
pequeñas.

Durante los festejos hubo dis-
fraces, regalos, inflables y sorpresas 
que las familias pudieron disfrutar.

También se llevará a cabo el “Ta-
ller Intergeneracional de Confec-
ción de Títeres”. El mismo se reali-
zará el sábado 27 de agosto de 15 a 
17 horas en el Centro de Actividades 
y Hogar de Día Yaven Tarenghs, cito 
en Kuanip 1391 en Ushuaia.

RÍO GRANDE

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur está próxima a inau-
gurar la ampliación de su Campus 
Ushuaia, tras ingresar a la etapa fi-
nal de ejecución del nuevo edificio 
de 2812,40m2, que se emplaza en la 
Av. Yrigoyen 879. 

Se trata de una de las mayores 
obras del Programa Nacional de In-
versión en Infraestructura Univer-
sitaria 2019-2023 que llevan a cabo 
los Ministerios de Obras Públicas y 
de Educación de la Nación, que con-
templó un presupuesto superior a 
los 450 millones de pesos.

Desde el área de Infraestructura 
de la UNTDF, informaron: “El avan-
ce de obra es del 80 %, lo que es 
exactamente lo que teníamos pre-
visto desde el inicio. Por esta razón, 
proyectamos que su finalización 
será a mediados de octubre, ya que 
por estos días estamos realizando 
las terminaciones finas, en relación 
a la carpintería, pinturas, coloca-
ción de vidrios y cielorraso”.

Más Universidad
El nuevo edificio universitario 

de la capital fueguina compren-
de principalmente la construcción 

ETAPA FINAL DE EJECUCIÓN DEL 
NUEVO EDIFICIO DEL CAMPUS USHUAIA

de aulas, espacios de investigación 
y salones comunes. Esto permitirá 
solucionar el espacio de aulas y con-
solidar el crecimiento sostenido de 
la institución, que tiene una amplia 
propuesta de formación académica 
con más de 25 carreras de pregrado, 
grado y posgrado para la Provincia.

El edificio se desarrolla en dos 
plantas: en la primera se ubican las 
aulas modulares y servicios genera-
les; mientras que en la planta alta se 
dispondrá de diversas salas de reu-
nión y videoconferencias, espacios de 
atención académica a estudiantes y 
espacios comunes y flexibles de estar.

El proyecto cumple las normativas 
de accesibilidad universal y de aisla-
miento térmico para la zona biocli-
mática austral. Asimismo, garantiza 
los requerimientos de iluminación 
natural y artificial y la ventilación 
necesaria para el desenvolvimiento 
óptimo de las actividades académi-
cas. Para su desarrollo se contem-
plaron además las pautas de diseño 
bioambiental y de uso racional de los 
recursos energéticos para vincularse 
armónicamente al sitio de inserción, 
respetando las singularidades geo-
gráficasambientalesproductivas.

UNIVERSIDADPROVINCIALES
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“Se empezó a hablar de la inflación, 
que es el tema central en cada uno de los 
distritos. Aunque se hagan recomposi-
ciones salariales, si hay una inflación alta 
es muy difícil de compensar. Esto nos lle-
vó a pensar en distintos tipos de colabo-
raciones”, dijo Greve por Radio Nacional 
Ushuaia.

En esta línea “se propusieron merca-
dos concentradores de alimentos, para 
abaratar costos. También con los insu-
mos médicos. Hay provincias que son 
productoras de medicamentos de bajo 
costo y se propuso llevar convenios con 
las provincias para atacar la inflación de 
forma concreta”.

Respecto a las obras públicas, Greve 
narró que “la propuesta concreta refería 
a que se baje el dinero para finalizar las 
obras que ya estaban comenzadas y ver 
qué disponibilidad de fondos se tienen 
para avanzar con las obras que están pro-
yectadas. Se planteó esto al Gobierno Na-
cional”.

Sobre los planes sociales, el Legislador 
comentó que “se planteó cómo se van a 
llevar para traducirlos en empleo genui-
no, con los programas que ya se están 
realizando”. 

También se refirió a las medidas 
anunciadas por el ministro de Econo-
mía, Sergio Massa, y aseguró que “son 

“AUNQUE SE HAGAN RECOMPOSICIONES 
SALARIALES, ES MUY DIFÍCIL DE COMPENSAR”
El legislador provincial por FORJA, Federico Greve, se refirió al encuentro al asistió en reemplazo del gobernador, Gustavo Melella, con 
mandatarios de distintas provincias; durante la reunión se analizaron posibles medidas para paliar la compleja situación económica 
del país.

ENCUENTRO DE GOBERNADORES

tomadas con buen agrado, la mayoría 
de las provincias tomó bien el tema de 
régimen tarifario que se materializó 
y amplió en algunas cuestiones. Hay 
provincias del norte que tienen ma-
yor consumo en algunas épocas y no-
sotros, en el sur, también tenemos un 
consumo distinto”.

El encuentro se realizó en ciudad de 
La Plata y también asistieron Axel Kici-
llof (Buenos Aires); Sergio Ziliotto (La 
Pampa); Jorge Capitanich (Chaco); Os-
valdo Jaldo (Tucumán); Gustavo Bordet 
(Entre Ríos); Gildo Insfrán (Formosa); 
Alberto Rodríguez Saá (San Luis); Ri-
cardo Quintela (La Rioja); Sergio Uñac 

(San Juan); Gerardo Zamora (Santiago 
del Estero); y los vicegobernadores Eu-
genio Quiroga (Santa Cruz) y Rubén 
Dusso (Catamarca).   

Por otro lado, fue consultado por los 
encuentros que mantienen para deba-
tir la puesta en marcha de un régimen 
jubilatorio especial para el sector do-
cente y explicó que “todavía no tuvimos 
respuestas de Economía. Esta semana 
seguramente nos juntaremos para que 
participen desde el área y la Caja de Pre-
visión Social. Queremos tener todos los 
elementos para tomar alguna decisión. 
Debemos avanzar en las coincidencias 
y dejar las disidencias de lado, para que 

podamos dar una respuesta”.
Asimismo, aseguró que “nadie quie-

re volver a cobrar jubilaciones en cuo-
tas. Sería un grado de irresponsabilidad 
enorme avanzar con algo que genere esas 
consecuencias”. 

No obstante, opinó que “parece que 
hay cosas que no se pueden discutir. Bue-
no, ¿por qué no?, ¿va a explotar el siste-
ma?, ¿cuándo será el problema concreto? 
Hay respuestas que no tenemos ahora y 
es lo que tenemos que someter a discu-
sión. ¿Qué mejor lugar que la Legislatu-
ra para llevar esto? Ojalá podamos tener 
todas las leyes por unanimidad, pero hay 
otras que saldrán por mayoría”.

Greve también manifestó que “nadie 
quiere perjudicar a nadie, es la premisa 
básica de este Gobierno en la recompo-
sición salarial. Es una política de Estado 
indiscutible”.

Por último, subrayó que “el régimen 
jubilatorio docente es especial, tiene otro 
aporte y hay ciertas cuestiones vincu-
ladas con la vejez prematura que están 
probadas por la medicina. El régimen es 
especial y tiene que tener un cálculo del 
haber distinto. Hay quienes dicen que el 
cálculo debe ser igual por ser un sistema 
solidario. Lo importante es que cada uno 
pueda decir por qué sí o por qué no apo-
ya la iniciativa”.
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“LA IDEA ES EMPEZAR A 
PENSAR POLÍTICAS QUE 
INCLUYAN LA MIRADA DE 
LAS JUVENTUDES”

El coordinador de Juventudes de 
la Municipalidad de Ushuaia, Agustín 
Monzón, se refirió a la primera reu-
nión del Gabinete Joven, que nuclea 
a representantes menores de 29 años 
de las Secretarías del Municipio.

“Estamos en proceso de alinea-
miento. El primer paso era juntarnos 
y reconocernos entre los que inte-
gramos la gestión. Tuvimos una muy 
buena recepción de los secretarios y 
secretarias. El Gabinete que tenemos 
hoy es joven. Queremos que ellos 
transmitan sus aprendizajes a las ju-
ventudes”, explicó Monzón por Radio 
Nacional Ushuaia.

Asimismo, anunció que desde el 
Gabinete Joven pensarán “las accio-
nes que desarrollamos en la Munici-
palidad, para integrar todas las áreas” 
y luego vincular esto con los encuen-
tros del Consejo Joven. 

Por otro lado, fue consultado por 
las actividades planeadas para el mes 
de las juventudes en Ushuaia y ase-
guró que “estamos muy emocionados 
por septiembre. Tenemos una agenda 
llena de campeonatos, actividades 

lúdicas. Tenemos 16 equipos y parti-
ciparán las escuelas Kayú Chenen y 
EDEI. Estamos planteando activida-
des en las que los chicos y chicas se 
sientan incluidos”.

“Pudimos elevar los premios a 100 
mil, 70 mil y 50 mil, para el primero, 
segundo y tercer premio, respectiva-
mente. Además, todos los equipos 
tendrán un reconocimiento por la 
presentación obligatoria del corto-
metraje de Malvinas”, continuó. 

Por último, habló sobre las ges-
tiones que realizan con los centros 
de estudiantes de la ciudad y advir-
tió que “hoy tenemos un gran in-
conveniente, que es que durante la 
pandemia se fueron desarticulando. 
Antes de la pandemia teníamos el 
100% cubierto”.

“Ahora estamos trabajando en 
formalizarlos nuevamente. Los jóve-
nes tienen un ímpetu muy grande en 
reformar su realidad. Esto conlleva a 
repensar cómo será su nueva educa-
ción y su relación con sus escuelas. 
Los centros de estudiantes son fun-
damentales para esto”, cerró.

“Necesitamos disponer de parte de 
la plazoleta de contenedores. Estamos 
abocados a crear una nueva plazoleta 
fiscal. Parte del espacio que sumaría la 
terminal internacional es la plazoleta 
fiscal con la que disponemos”, dijo Mur-
cia por Radio Nacional Ushuaia.

“Por la necesidad de no tener la carga 
en el centro de la ciudad, se le solicitó al 
ministerio de Transporte el acompaña-
miento para generar una nueva terminal 
de carga y pesca en otro lugar de la ciu-
dad. Hemos efectuado todas las comu-
nicaciones y ha ingresado el proyecto. 
Veremos cómo avanza en el Congreso 
de la Nación”, agregó. 

Asimismo, indicó que “en este mo-
mento estamos llevando adelante el di-
seño y la infraestructura y construcción 
de la misma. Luego vamos a invitar al 
sector público y privado para que se aso-
cien y podamos llevarlo adelante. Gran 
parte depende de fondos nacionales”.

Respecto a los plazos, Murcia comen-
tó que “la intención es presentar la lici-
tación antes de fin de año, para adjudi-
car a más tardar a fines de marzo del año 
próximo. Tiene un plazo constructivo de 
36 meses. Si logramos ocupar la plazo-
leta fiscal, mudándola a otro sector, será 
el inicio para comenzar con los planos”.

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA 
TERMINAL INTERNACIONAL PARA CRUCEROS 
El presidente de la Dirección Provincial de Puertos, Roberto Murcia, anunció que avanzan en el proyecto para la construcción de una 
nueva terminal internacional para cruceros de gran porte en donde hoy se encuentra la terminal de carga y pesca.

las que hay que sumarle toda la carga y 
la pesca. El movimiento de esta tempo-
rada será sumamente importante”.

Respecto a la obra de ampliación del 
puerto de Ushuaia, Murcia destacó que 
“va muy bien, estamos en un 60% y esta 
semana notificamos a la empresa que 
hemos aceptado que se amplíe 40 me-
tros más. Tendremos una obra total de 
unos 125 metros. Para fines de marzo 
estaría finalizada”.

Por último, manifestó que “va a ser 
una temporada muy agitada. El movi-
miento de buques se está analizando 
con todos los sectores. Ya está cerrado el 
número de recaladas confirmadas. Reci-
bimos otras pero sujetas a la disponibili-
dad, o tendrán que operar en rada”.

“Hay un trabajo muy importante que 
están llevando a cabo los sectores públi-
co y privado. La temporada inicia en los 
primeros días de octubre. Estamos feli-
ces de que sea así. En octubre arrancan 
los antárticos y en noviembre llegan los 
bioceánicos. La ruta siempre es compar-
tida con los países vecinos”, cerró.

PUERTO

Por otro lado, detalló que “se está 
buscando que quede un sector de pla-
zoleta fiscal, para mudarla a la nueva 
terminal de carga. Hay una necesidad 
imperiosa de que haya una terminal  
exclusiva de carga y pesca. Estamos 
trabajando muchísimo porque en 
esta temporada también tenemos im-
portantes movimientos de carga que 
no podemos dejar de brindar. Gran 
parte de la mercadería ingresa por el 
puerto, pero los insumos de los cru-
ceros también llegan por contenedor. 
Por eso se planteó esta necesidad, 

porque deberíamos convivir carga, 
pesca y turismo”.

El Presidente de la DPP destacó 
que “este nuevo puerto fue considera-
do como algo prioritario por Nación y 
el incremento de recaladas de nuestro 
puerto está siendo muy rápido, respec-
to al 10% que teníamos antes de la pan-
demia. Ahora tenemos 535 recaladas, a 

GABINETE JOVEN
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Luego de que el fiscal Diego Luciani 
pidió doce años de prisión para la vice-
presidenta, Cristina Fernández de Kir-
chner, en la causa de Vialidad, además 
de su “inhabilitación perpetua para 
ejercer cargos públicos”, el presiden-
te Alberto Fernández llamó a CFK por 
teléfono, hablaron “de todo lo que está 
pasando” y quedaron en verse.

El repudio a esta nueva embestida 
del Poder Judicial contra la expresiden-
ta se hizo escuchar desde todas las ter-
minales del oficialismo, sin excepción, 
empezando por el presidente Fernán-
dez, siguiendo por el ministro de Eco-
nomía y tercera pata del FdT, Sergio 
Massa, diputados, senadores, legisla-
dores, intendentes y hasta la CGT. “Hoy 
es un día muy ingrato para alguien que, 
como yo, se ha criado en la familia de 
un juez, se ha educado en el mundo del 
derecho y enseña Derecho Penal hace 
más de tres décadas. Vuelvo a transmitir 
mi más profundo afecto y solidaridad a 
la vicepresidenta”, dijo Fernández en 
sus redes sociales. En un comunicado 
oficial de Presidencia, desde el Ejecu-
tivo agregaron que “el Gobierno Nacio-
nal condena la persecución judicial y 
mediática contra Cristina Fernández de 

ALBERTO FERNÁNDEZ LLAMÓ A CRISTINA KIRCHNER
El Presidente y CFK hablaron por teléfono “de todo lo que está pasando” y quedaron en verse, según explicaron en Casa Rosada. 
Todos los sectores del oficialismo se solidarizaron la expresidenta ante la avanzada judicial en su contra.

NACIONALES

Kirchner que quedó expresada hoy”. 
El TOF 2 rechazó el pedido de la vi-

cepresidenta, que el lunes por la ma-
ñana había solicitado la ampliación de 
su declaración indagatoria para la au-
diencia de este martes y no se descarta 
que haya movilizaciones de la militan-

cia para respaldarla. Ella ya anunció 
que “mañana a las 11hs, a través de 
mis redes voy demostrar, justamente, 
por qué me están prohibiendo hablar 
en el juicio después del obsceno guión 
que montaron los fiscales”.

“Estamos a la espera y preparando 
el clima para mover”, aseguraban a 
este diario desde las agrupaciones de 
base. De forma oficial, sin embargo, 
desde La Cámpora todavía no confir-
maron una marcha. En las redes socia-
les, mientras tanto, se viralizó un cartel 
que militantes colgaron en uno de los 
puentes que cruzan el Riachuelo. Allí 
se consignaba: “ya cruzamos por Pe-
rón, cruzaremos por Cristina”. La refe-
rencia es al 17 de octubre, cuando los 
trabajadores cruzaron ese mismo río 
para ir a Plaza de Mayo a pedir por la 
liberación del entonces coronel.

El Presidente estuvo durante casi 
toda la jornada en Casa Rosada, incluso 
suspendió una actividad que tenía pre-
vista para la mañana en el viaducto Bel-
grano Sur, y desde su despacho escu-
chó la última audiencia de los fiscales 
que duró casi diez horas. Minutos an-
tes de que termine la presentación de 
Luciani, desde la vocería presidencial 
enviaron un comunicado oficial de pre-
sidencia en el que el Gobierno expresó 
que “ninguno de los actos atribuidos a 
la expresidenta ha sido probado y toda 
la acusación que se le carga se refiere 
únicamente a la función que ejercía en 
ese período lo cual degrada lastimosa-
mente los más elementales principios 
del Derecho Penal moderno”.

Sergio Massa, una hora después de 
finalizada la presentación de Luciani, 
también publicó un mensaje. En sus 
redes sociales compartió el comunica-
do de presidencia y añadió “es absurdo 
plantear que el Jefe de la Administra-
ción es responsable por cada uno de 
sus dependientes. Cambia el Dere-
cho Penal y el encuadre del principio 
de responsabilidad. Estamos ante un 
peligroso antecedente para la políti-
ca, empresarios y aquellos que tienen 
dependientes”. El ministro de Justi-
cia, Juan Martín Soria, en tanto, aña-

dió que “antes era el Partido Militar y la 
proscripción. Hoy es el Partido Judicial 
pidiendo ‘inhabilitación perpetua’ con 
causas armadas y sin pruebas. Tienen 
el mismo sueño desde el 17 de Octubre 
de 1945. Nos bombardearon, fusilaron 
y desaparecieron. No nos han vencido”.

Este domingo los diputados del blo-
que del Frente de Todos habían emitido 
un comunicado en apoyo a la vicepresi-
denta, al igual que un grupo de más de 
500 intendentes de todo el país. El lunes 
hicieron lo propio desde el bloque de 
senadores oficialistas. “La persecución 
política y judicial a la compañera Cris-
tina Fernández de Kirchner no es otra 
cosa que otro intento burdo de condi-
cionar a la democracia argentina”, opi-
naron.

Los legisladores del Frente de todos 
de la Ciudad de Buenos Aires también 
sumaron su repudio. Además de decir 
que “acompañan a Cristina”, denuncia-
ron que “la saga de los fiscales y los jue-
ces que juegan al fútbol con el impune 
de Mauricio Macri en su propia quinta 
no es más que un símbolo patético de 
un Poder Judicial alineado en forma 
irrestricta y servil con el poder real”. 
Para los legisladores, “detrás del intento 
de encarcelar a Cristina, de proscribirla, 
de difamarla, apenas se esconde la vo-
luntad de que votar sea un ejercicio ino-
cuo: de que no elijamos un modelo de 
país, sino que optemos entre diferentes 
administradores obedientes”.

Otro de los repudios vino por parte 
de la Confederación General del Tra-
bajo (GGT). El triunvirato expresó en 
un comunicado oficial que “rechaza la 
absurda calificación jurídica acusatoria 
impulsada por la fiscalía en contra de la 
expresidenta en ejercicio de un manda-
to constitucional”. En esa línea, agregó 
que “no hay una sola prueba material 
que relacione a CFK con el direcciona-
miento amañado de la obra pública ni 
con ningún otro delito”. Para finalizar, 
añadió que “el show mediático monta-
do para sustentar la acusación tiene por 
finalidad dañar la imagen de la expre-
sidenta y de todo el Peronismo. Espe-
ramos que se haga justicia y los jueces 
desestimen la antojadiza acusación”.

Las publicaciones en redes socia-
les fueron de funcionarios de todos los 
espacios políticos que conforman el 
frente oficialista. No hubo excepciones. 
Además de los kirchneristas, sobresalie-
ron los de varios dirigentes cercanos al 
Presdiente como el secretario de Presi-
dencia, Julio Vitobello; la secretaria Le-
gal y Técnica, Vilma Ibarra; el canciller, 
Santiago Cafiero y el jefe de Gabinete, 
Juan Manzur. Todos hicieron hincapié 
en que no hay pruebas en contra de la 
vicepresidenta y que hay una clara par-
cialidad del Poder Judicial. Ibarra, por 
ejemplo, expresó que “estamos frente 
a funcionarios judiciales que, con in-
tencionalidad política, califican a un 
gobierno elegido democráticamente 
como una asociación ilícita. Eso lasti-
ma la democracia. Las decisiones polí-
ticas están reservadas a las urnas, no a 
los jueces”.
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Tras nueve jornadas de alegatos en los 
que los fiscales Sergio Mola y Diego Lu-
ciani debieron soportar que sus testigos 
desmintieran las acusaciones y en me-
dio de un escandaloso show plagado de 
irregularidades, en una maniobra que no 
despertó sorpresas solicitaron la pena de 
12 años de prisión para Cristina Kirchner.

El fiscal Diego Luciani también pidió 
que la vicepresidenta y el resto de los 
exfuncionarios imputados en la causa 
por la obra pública en Santa Cruz sean 
inhabilitados de forma perpetua para 
ejercer cargos públicos.

LA FISCALÍA PIDIÓ LA PENA DE 12 AÑOS DE PRISIÓN 
Y LA PROSCRIPCIÓN PARA CRISTINA KIRCHNER
Con pruebas falsas, testigos que desmintieron las acusaciones y un proceso lleno de irregularidades, la fiscalía no tuvo pruritos en 
calificar a la causa de la obra pública en Santa Cruz como “la mayor maniobra de corrupción conocida en la historia del país” y acusó 
a Cristina Kirchner de ser la jefa de una asociación ilícita. Pidieron que todos los imputados sean inhabilitados de forma perpetua para 
ejercer cargos públicos. Rechazaron el pedido de la vicepresidenta para ampliar su indagatoria.

LOS DETALLES DEL PROYECTO 
DE ATE QUE MODIFICA EL 
RÉGIMEN JUBILATORIO

ATE llevó a cabo una conferencia de 
Prensa para explicar el proyecto de mo-
dificación del régimen de jubilaciones y 
pensiones, que ya está en Legislatura.

“Hemos presentado cual es nuestra 
idea de modificación, con una proyec-
ción de sustentabilidad y futuro del sis-
tema previsional”, dijo Cristian Wilder, 
secretario de ATE en la Caja de Previ-
sión, por FM Masters.

“Hay dos proyectos presentados 
sobre la jubilación docente: solo ha-
cen referencia a los docentes, nosotros 
planteamos la jubilación extraordinaria 
que alcanza a todos los trabajadores de 
la administración pública, es volver a 

traer lo que ya habíamos presentado 
en 2010, donde planteamos la defensa 
del 82% móvil, de hacer la determina-
ción del haber en los últimos 5 años, 
el reconocimiento para los que están 
bajo el régimen de planes de empleo, 
para que se puedan jubilar con noso-
tros”, explicó.

Y detalló que, en la primera parte 
del proyecto, “además de proponer las 
modificaciones, se plantea un incre-
mento de 2 puntos en los aportes y las 
contribuciones, para que a futuro se 
puede acceder en las mismas condi-
ciones. Que el sistema se discuta para 
todos y no solo para un sector”

NACIONALES

GREMIALES

El juicio se realiza por el supuesto di-
reccionamiento de la obra pública vial 
en Santa Cruz entre el 2003 y el 2015. El 
pedido de condena fue formulado por el 
fiscal Diego Luciani ante el Tribunal Oral 
Federal (TOF) 2, tras considerar que la 
exmandataria fue la “jefa de la asociación 
ilícita”, a la que acusa además de haber 
cometido el delito de administración 
fraudulenta contra el erario público.

Luiciani también pidió que se con-
dene a 12 años de prisión al empresario 
Lázaro Báez, mientras reclamó penas 
de 10 años de cárcel para el exministro de Planificación Federal, Julio De Vido; 

el exsecretario de Obras Públicas José 
Francisco López; y el extitular de la Di-
rección Nacional de Vialidad (DNV), 
Nelson Periotti.

El representante del Ministerio Pú-
blico Fiscal también requirió el decomi-
so de unos 5.321 millones de pesos para 
ser destinados a instituciones de bien 
público, dado que para la acusación ese 
es el monto del supuesto perjuicio para 
las arcas del Estado.

“Nos encontramos ante un crimen 
de extrema gravedad. Se trata de la ma-
yor maniobra de corrupción que se haya 
conocido en el país”, aseguró el fiscal so-
breactuando sus dichos y modulando el 
tono de voz durante la parte final de su 
alegato, justo antes de formular los pedi-
dos de pena.

Antes de adentrarse en los años de 
condena que pediría para cada uno de 
los imputados, el fiscal volvió a referirse, 
aunque en forma genérica, a los supues-
tos delitos investigados y a la participa-
ción atribuida a cada uno de los impu-
tados.

Los párrafos más críticos se los dedi-
có a la ex mandataria, a quien acusó - de 
modo sorprendenete- de haber defrau-
dado “las expectativas de los ciudada-
nos que la votaron”. 

También, antes de pasar al “petito-
rio”, el fiscal le solicitó al tribunal que 
extraiga testimonios en relación a situa-
ciones ocurridas durante el juicio, a fin 
de que se investiguen posibles delitos de 
acción pública que hasta aquí no habían 
sido tratados, como la supuesta partici-
pación de las empresas Petersen y Esuco 
en los hechos.

Para la fiscalía, la constructora Pe-
tersen, Thiele & Cruz, de los Eskenazi, 
y la firma Esuco, de la familia Wagner, 
se habrían prestado para simular com-
petencia en algunas licitaciones que 

las empresas de Báez ganaron en Santa 
Cruz. Carlos Wagner declaró en el juicio 
como testigo.

Luciani requirió también que se inves-
tigue si hubo irregularidades vinculadas 
a la obra del Hospital Materno Infantil de 
Río Gallegos, a partir de conversaciones 
de whatsapp extraídas del celular de José 
López, entre el ex funcionario y Abel Fa-
tala.

Allí también pidió que se investigue si 
de algunos mensajes en particular, utili-
zado como prueba para su propio alega-
to, surge la comisión de algún delito.

El fiscal criticó que la Oficina Antico-
rrupción dejara de ser querellante y la 
Unidad de información Financiera pidie-
ra la absolución de los acusados y apro-
vechó el espacio también para cuestionar 
que la exmandataria hubiera dicho en el 
juicio que a ella la absolvió “la historia” 
cuando “bien sabe que es el Poder Judi-
cial” la institución encargada de enjui-
ciarla.

Rechazo a la ampliación de la 
indagatoria de Cristina Kirchner

Después de un cuarto intermedio de 
30 minutos el Tribunal Oral Federal 2 de-
cidió rechazar el planteo de Cristina Kir-
chner, quien había solicitado ampliar su 
indagatoria este martes. 

El abogado de Cristina Kirchner, Car-
los Beraldi, sostuvo que era una “ver-
güenza” que le nieguen la posibilidad de 
ampliar su indagatoria y acusó al Tribu-
nal de “violar una vez más las garantías 
de la defensa”.

El petitorio está basado en que en 
el alegato de la fiscalía se introdujeron 
cuestiones “fácticas” que no habían sido 
previamente debatidas y que tampoco 
estaban en la elevación a juicio por lo que 
considera oportuno poder responderlas 
antes de los alegatos restantes”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El senador nacional Matías Rodríguez, manifestó su total rechazo ante un nuevo caso de persecución a Cristina Fernández de Kirchner 
“que pone en riesgo a las instituciones y a nuestro sistema republicano”. Indicó también “la vergonzosa actuación de los fiscales que 
tuvieron que recurrir a otros expedientes porque en los 3 años del juicio hasta sus testigos les declararon en contra. No hay ni una 
sola prueba que la pueda incriminar a Cristina”. 

“Toda la causa contra Cristina de-
mostró ser un show mediático, una fis-
calía sin pruebas, y un caso de Lawfare 
como el que vivió Lula en Brasil. Lo que 
sucedió es un atropello a la democracia, 
es odio y un intento de proscripción polí-
tica. Buscan encarcelar y proscribir a una 
líder popular de gran volumen interna-
cional.”, sostuvo el senador Rodríguez.

 “La derecha nunca le va a perdonar 
a Cristina, que hizo y sigue haciendo fe-
liz al pueblo argentino. No le perdonarán 
nunca la recuperación del salario del 
pueblo trabajador, el desarrollo de nues-
tra industria, el fortalecimiento de las Py-
mes, su inclaudicable reclamo por nues-
tras Islas Malvinas y principalmente que 
puso a la Argentina de pie, devolviéndole 
a miles de pibas y pibes la esperanza de 
un país mejor. Eso no se lo perdonarán 
nunca, por eso la persiguen, por eso la 
quieren proscribir. Pero el pueblo tiene 
memoria”, sostuvo el senador.

El mandatario fueguino, también 
compartió los datos que le hicieron lle-
gar desde el Centro de Economía Polí-
tica (CEPA), “entre 2003 y 2015, más de 
3,2 millones de jubilados y jubiladas que 
no podían acceder a su jubilación logra-
ron el derecho gracias a las políticas de 
redistribución de ingresos. Más del 70% 
son mujeres. Además, en ese periodo, las 
jubilaciones y pensiones duplicaron su 
poder adquisitivo. Se generaron 3,1 mi-
llones de puestos de trabajo en el empleo 

MATÍAS RODRÍGUEZ “NO HAY NI UNA SOLA 
PRUEBA QUE LA PUEDA INCRIMINAR A CRISTINA”

registrado privado y el salario real entre 
2003 y 2015 mejoró 2,1 veces. También, 
en ese mismo periodo, la tasa de des-
ocupación se redujo del 20% al 5,9% y 
la informalidad bajó del 49% al 33%. En 
2013, Argentina tenía el salario mínimo, 
vital y móvil más alto de América Lati-
na”.

“Formo parte de una generación 
que cree en la democracia y en la polí-

tica como herramienta de transforma-
ción, lla vivimos primero con Néstor y 
después con Cristina. Hace tiempo vie-
nen persiguiendo a Cristina, ya lo hicie-
ron con Perón, no es un recurso nuevo 
en nuestro país. Quieren terminar con 
todas las conquistas sociales y con los 
líderes populares que llevan adelante 
estas transformaciones”, manifestó Ro-
dríguez.

Para finalizar destacó que “la derecha 
argentina quiere condenarnos a la tris-
teza, convencer a nuestros pibes y pibas 
de que este país no tiene futuro. Hace 20 
años este país realmente no tenía un pro-
nóstico esperanzador. Pero con Néstor y 
Cristina creímos y nos demostraron que 
podía construirse otro modelo de país. 
Entre 2003 y 2015 la deuda sobre PBI de la 
Argentina pasó de 139,5% a 52,6%”.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

NACIONALES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

6º
Máxima 

3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$135,42

Venta
$143,22

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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